



<http://www.elsevier.es/semergen>

9 - CARACTERÍSTICAS SOCIODEMOGRÁFICAS DE LOS PACIENTES INCLUIDOS EN EL ESTUDIO IBERICAN EN EXTREMADURA.

M.B. Esteban Rojas¹, M.M García Fenés², M. Turégano Yedro³, M.L Serrano Berrocal⁴, F.J. Sierra Tapia⁵, J. de Nicolás Jiménez⁶.

¹R3 MFyC. C. S. Zona Centro (Badajoz). ²R2 MFyC. C. S. Urbano I (Mérida). ³R4 MFyC. C. S. San Jorge (Cáceres). ⁴Médica Adjunta MFyC. C.S. Santiago de Alcántara (Cáceres). ⁵Médico Adjunto MFyC. Área de Salud Cáceres. ⁶Médico Adjunto MFyC Zona Centro (Cáceres).

Resumen

Objetivos: Los objetivos generales de IBERICAN son determinar la prevalencia e incidencia de los factores de riesgo cardiovascular en España, así como de los eventos cardiovasculares. El objetivo del presente trabajo es analizar las características sociodemográficas (hábitat, nivel de educación, nivel económico y situación laboral) de los pacientes incluidos en el estudio IBERICAN en Extremadura.

Metodología: IBERICAN es un estudio longitudinal, observacional, y multicéntrico en el que se está incluyendo pacientes de 18 a 85 años atendidos en las consultas de Atención Primaria en España, que serán seguidos durante al menos 5 años. La muestra final estimada es de 7.000 pacientes.

Resultados: Se analizó una muestra de 5.941 pacientes incluidos en el Estudio IBERICAN, de los cuales 693 (11,66%) eran de Extremadura. La edad media fue de $57,33 \pm 15,66$ años (57,3% mujeres). El hábitat más frecuente de los pacientes extremeños fue el urbano (20.000 habitantes) con un 47,7%, el semiurbano (entre 5.000 y 20000 habitantes) 13,1% y rural (5.000 habitantes) el 39,2% de los casos. El nivel de educación, fue: sin estudios (13,5%), estudios primarios (53,5%), estudios superiores (15,0%) y estudios universitarios (18,0%). El nivel económico de los pacientes divididos en tres grupos en función de la renta anual: renta menor de 18.000 euros (45,5%), entre 18.000 y 100.000 euros (53,1%), o mayor de 100.000 euros (1,3%). En la situación laboral, el grupo de los trabajadores fue el más frecuente (41,6%) jubilados (28,2%), parados (11,2%), estudiantes (0,9%), tareas domésticas (18,1%).

Conclusiones: Los resultados de nuestro estudio muestran que los pacientes de Extremadura incluidos presentan una media de edad similar a la media nacional. Además, apreciamos cómo el hábitat rural y los pacientes con estudios universitarios o sin estudios son más prevalentes en Extremadura respecto al resto de España. Podemos concluir que el perfil del paciente en Extremadura en nuestro estudio es trabajador, con estudios primarios, hábitat urbano o rural y con renta anual baja o media.

Palabras clave: Características sociodemográficas, Extremadura, Estudio IBERICAN.